
AUSTRALIE

Google signe un contrat de 102 M AUD entre l'Australie et les États-Unis pour l'acheminement de câbles internet vers les îles du Pacifique

Un accord entre les États-Unis et l'Australie permettra à Google d'étendre un projet commercial existant pour installer des câbles sous-marins vers les nations de Micronésie, Kiribati, les Îles Marshall, la Papouasie-Nouvelle-Guinée, les Îles Salomon, le Timor-Leste, Tuvalu et Vanuatu. Cet accord, qui devrait être annoncé lors d'une visite officielle du Premier ministre australien Anthony Albanese à la Maison Blanche, implique des contributions de la part des deux gouvernements.

Canberra versera 50 M AUD et Washington 15 M AUD supplémentaires, selon un haut fonctionnaire de l'administration. [Financial Review](#)

La Chine accepte de revoir les droits de douane sur le vin australien avant la visite d'Anthony Albanese à Pékin

Dans le cadre d'une autre avancée majeure pour les relations entre les deux pays, la Chine prendra cinq mois pour revoir les droits de douane qu'elle a imposés sur le vin australien pouvant aller jusqu'à 220 %. En conséquence, l'Australie a accepté de suspendre l'action auprès de l'Organisation mondiale du commerce. Le Premier ministre Anthony Albanese estime que l'examen marquait un tournant dans les relations commerciales entre les deux pays et qu'il espérait que l'examen conduirait à l'abandon des droits de douane imposés par la Chine. Près d'un tiers des échanges commerciaux de l'Australie se font avec la Chine. [ABC](#)

Le gouvernement annonce une augmentation de 2 Mds AUD pour les minéraux critiques en raison des inquiétudes concernant le contrôle chinois du secteur

Le Premier ministre, Anthony Albanese, a fait cette annonce alors que le secteur est actuellement dominé par la Chine, qui jouit d'un quasi-monopole, mais vital pour atteindre les objectifs climatiques à l'échelle mondiale en raison de l'utilisation de ces matériaux dans les technologies d'énergie propre. Anthony Albanese a déclaré que l'augmentation du financement contribuerait à faciliter la transition vers une économie décarbonée tout en attirant les investissements des entreprises américaines avides d'exploiter les vastes gisements de ressources de l'Australie. « Nous voulons faire progresser l'Australie dans la chaîne de valeur internationale des minéraux critiques, de l'énergie et de la fabrication », a déclaré M. Albanese. [ABC](#)

La Banque de réserve d'Australie (RBA) « n'hésitera pas » à relever les taux si l'inflation met plus de temps que prévu à revenir à l'objectif

La gouverneure de la RBA, Michele Bullock, a déclaré que la banque centrale « n'hésitera pas » à augmenter le taux d'intérêt par crainte que l'inflation ne prenne plus de temps à revenir à sa fourchette cible de 2 à 3 % que sa prévision actuelle de « fin 2025 ». Les commentaires de Mme Bullock interviennent à la veille de la publication des dernières données sur l'inflation pour le trimestre de septembre – un indicateur clé qui sera pris en compte par la RBA lors de

la réunion sur les taux le mois prochain. Le taux d'intérêt est maintenu à 4,1 % depuis juin, après que la banque centrale ai commencé à relever les taux par rapport à un creux pandémique de 0,1 % en mai 2022. [ABC](#)

NOUVELLE - ZÉLANDE

Les prix des billets d'avion pour les vols internationaux seront « beaucoup plus chers » en 2024

Les vols internationaux pourraient être particulièrement chers l'année prochaine en raison de problèmes de capacité, selon Irene King, experte de l'industrie de l'aviation. Hawaiian Airlines va suspendre ses services en Nouvelle-Zélande d'avril à novembre de l'année prochaine parce que les routes ne sont pas assez rentables. Hawaiian Airlines propose normalement trois vols par semaine entre la Nouvelle-Zélande et Honolulu. « La Nouvelle-Zélande est un petit marché, géographiquement isolé du reste du monde et c'est toujours notre plus grand défi. Nous devons donc travailler très fort pour attirer les compagnies aériennes à venir ici, car nous devons nous nourrir de cet autre marché plus important », a déclaré Cath O'Brien, directrice exécutive du Board of Airlines Representatives. [RNZ](#)

La baisse des exportations vers la Chine se poursuit au cours de l'exercice clos en septembre 2023

La valeur totale des biens exportés vers la Chine au cours de l'exercice clos en septembre 2023 s'élevait à 19,3 Mds NZD, selon les chiffres publiés aujourd'hui par Stats NZ. Les exportations annuelles vers la Chine sont en baisse depuis mai 2023. Au cours de l'exercice clos en septembre 2023, la Chine a reçu 27 % de la valeur totale des exportations totales de biens de la Nouvelle-Zélande (70,4 Mds NZD). À titre de comparaison, au cours de l'exercice clos en septembre 2013, la Chine a reçu 18 % (8,3 Mds NZD) de la valeur totale des exportations de biens de la Nouvelle-Zélande (46,0 Mds NZD). [Stats NZ](#)

Les régions de l'île du Nord vont bénéficier d'un nouveau financement pour la résilience aux inondations

Le gouvernement a approuvé un nouveau financement pour renforcer la résilience et réduire considérablement le risque de dommages majeurs causés par les inondations dans les régions de Waikato, Thames-Coromandel, Manawatu-Whanganui et Wairarapa. Les 11,2 M NZD du financement de 100 M NZD annoncé dans le cadre du budget 2023 serviront à financer des infrastructures pratiques de protection contre les inondations, telles que des berges d'arrêt, ainsi que d'autres mesures locales susceptibles de protéger les communautés contre les inondations. [Beehive](#)

De nombreuses banques sont disposées à conclure des accords avec des emprunteurs disposant d'un acompte moins élevé

Certains aspirants accédants à la propriété peuvent avoir pour objectif d'accumuler un dépôt de 20 %, mais comme le prix médian national pour les accédants à la propriété a atteint 650 000 AUD en septembre, cet objectif peut s'avérer difficile à atteindre. Les principales banques "semblent avoir ouvert les portes aux acheteurs de premier logement comme elles ne l'ont pas fait depuis longtemps", a déclaré Jeremy Andrews, courtier en hypothèques chez Key

Mortgages, à Stuff. "Cela signifie que les acheteurs disposant de revenus élevés et d'un dépôt d'au moins 10 % ont beaucoup plus de choix quant à la banque à laquelle ils s'adressent qu'au début de l'année. [NZAdviser](#)

PACIFIQUE

Le Parlement ouvre la voie au visa pour le Pacifique et à 3 000 immigrants par an

La nouvelle législation australienne sur les visas permettra à 3 000 immigrants du Pacifique de s'installer chaque année en Australie. Certaines nations du Pacifique craignent que le visa d'engagement pour le Pacifique n'entraîne une fuite des cerveaux au niveau régional. Les défenseurs du droit se méfient de l'aspect « ludique » du système pour les migrants. [ABC](#)

Port Moresby accueillera le forum mondial des entreprises autochtones

100 entreprises autochtones de Papouasie-Nouvelle-Guinée seront sous les feux de la rampe cette semaine, le pays accueillant cette année le Forum mondial des entreprises autochtones (WIBF) à Port Moresby. L'événement annuel a lieu depuis 2010 et sert de plateforme où les chefs d'entreprise, les entrepreneurs et les défenseurs autochtones du monde entier peuvent se réunir pour promouvoir le "développement économique mené par les autochtones". Mme

Walker a fondé le WIBF dans l'espoir d'offrir des possibilités de connexion cruciales aux communautés isolées qui ne peuvent atteindre leur potentiel de croissance économique et de créer un réseau d'entreprises autochtones, ouvrant ainsi la voie à des partenariats et à des investissements entre personnes partageant les mêmes idées. [RNZ](#)

Le ministre des finances samoan appelle à accroître le financement de l'aide au développement

Le nouveau ministre des finances des Samoa, Lautimuia Uelese Vaai, a lancé un appel au Groupe de la Banque mondiale (GBM) et au Fonds monétaire international (FMI) pour qu'ils augmentent le financement du développement afin de répondre aux besoins des pays en la matière. Il y a exhorté le GBM et le FMI à renforcer la collaboration entre les banques multilatérales de développement (BMD) et les partenaires de développement afin d'accroître le financement du développement pour faire face aux vulnérabilités liées à l'impact du climat, au fardeau de la dette et aux besoins spécifiques des pays en matière de développement. [Samoa Observer](#)

La croissance démographique de la PNG présente des défis

Selon les chiffres publiés par le Fonds des Nations unies pour la population (FNUAP), la population de la Papouasie-Nouvelle-Guinée devrait atteindre 21 millions de personnes d'ici à 2050. Le pays devra alors relever des défis majeurs tels que l'amélioration de l'accès à la nutrition, à l'éducation, à l'emploi et à la santé. Selon les estimations démographiques de l'Office national des statistiques de la PNG, la population de la PNG est estimée à 11,7 millions d'habitants. Le pays a actuellement une population très jeune et l'UNFPA a déclaré que la cohorte des jeunes représente actuellement 58 % du total. [RNZ National Statistical Office | Papua New Guinea](#)

Focus sectoriel

Actualités agricoles

La Chine lève ses sanctions sur le foin australien.

D'un volume annuel d'environ 360 000 t, les exports sont passés à 60 000 t en 2022-23 du fait de ces sanctions imposées en 2020-2021. [ABC News](#)

La Présidente de la National Farmers Federation, Ms Fiona Simson, a quitté ses fonctions après 7 années

Son successeur pour les 3 prochaines années, désigné le 25 octobre, est David Jochinke, céréaliculteur et éleveur dans le Victoria, Vice-Président de la NFF depuis 6 ans. S'étaient également présentés Georgie Somerset (éleveuse de bovins viande dans le Queensland, présidente d'Agforce) et Tony York (céréaliculteur et producteur de laine en Western Australia). Fiona Simson a été élue en mai 2023 au bureau de l'Organisation mondiale des agriculteurs, présidé par le Français Arnold Puech d'Alissac. [Farmonline](#), [Farmonline](#)

Le gaspillage alimentaire coûte à la Nouvelle-Zélande NZD 3,2 Mds

Ce coût est en augmentation de 2,6% sur un an, selon une étude de Rabobank. Cela correspond à une perte permettant d'alimenter 688 000 néo-zélandais pendant un an, et représente un coût de NZD 1510 par foyer. La principale cause de gaspillage est la péremption des produits alimentaires avant leur consommation. Les produits les plus concernés sont les légumes, le pain et les fruits. [Farmers Weekly](#)

Fonterra a déclaré des bénéfices nets annuels de NZD 1,58 Mds sur l'année se terminant en juillet 2023

Cela correspond à des bénéfices trois fois supérieurs à ceux sur la même période un an plus tôt (NZD 583 M). La coopérative avait fixé un objectif de bénéfices nets de NZD 800-900 M à 2030, largement dépassés cette année. [Fonterra](#), [Farmers Weekly](#)

Actualités énergies et développement durable

Le gouvernement australien a lancé les crédits de biodiversité, créant une nouvelle classe d'actifs pour les investisseurs.

Le gouvernement fédéral prévoit de créer un marché de « réparation » de la nature afin de mobiliser les capitaux du secteur privé pour la restauration et la préservation de la nature, mais les experts se demandent si ce projet bénéficiera d'un soutien suffisant. L'Australie s'est engagée à protéger 30 % des terres et des mers australiennes d'ici à 2030, à la suite notamment de la publication, l'année dernière, du rapport sur l'état de l'environnement, qui a révélé que le pays avait subi des pertes catastrophiques en termes de faune et d'habitat. [AFR](#)

Le dernier rapport de l'Agence internationale de l'énergie (AIE) indique que la demande de combustibles fossiles devrait chuter d'ici à 2030

Dans ses dernières perspectives sur l'approvisionnement énergétique mondial, l'AIE s'attend à ce que tous les combustibles fossiles atteignent leur maximum avant 2030, alors que le solaire

photovoltaïque et le développement des véhicules électriques continuent de mener la nouvelle économie de l'énergie propre. Le rapport devrait servir d'avertissement aux pays, tels que l'Australie, qui continuent à hésiter sur le soutien à apporter aux combustibles fossiles. [RenewEconomy](#)

Le gouvernement fédéral a ouvert une consultation publique sur la création d'une cinquième zone de développement de l'énergie éolienne offshore en Australie

La zone de plus de 10 000 kilomètres carrés se trouve au large de la côte nord de la Tasmanie, dans le détroit de Bass. Le ministre fédéral de l'énergie, Chris Bowen, estime que la zone proposée est "essentielle" à l'ambition de la Tasmanie d'atteindre 200 % d'énergies renouvelables et de soutenir la sécurité énergétique à long terme de l'industrie de l'Etat tout en créant des milliers d'emplois. La zone proposée dans le détroit de Bass est propice au développement des ressources éoliennes et s'étend de Bridport à Burnie, la distance par rapport au rivage allant d'un minimum de 20 km à plus de 50 km en de nombreux endroits. Au total, le gouvernement fédéral a réservé six zones autour de l'Australie pour le développement de l'éolien en mer. [RenewEconomy](#)

****Agenda****

Le Service Economique Régional de Canberra prévoit de participer aux événements ci-dessous :

- 31 octobre- 2 novembre 2023 : [International Mining and Resources Conference \(IMARC\)](#)
- 13 novembre 2023 : [Tastin France](#)
- 15-17 novembre 2023 : [The New-Zealand Agricultural Show](#)

Abonnez-vous à notre page LinkedIn pour retrouver tous les numéros de brèves, des analyses économiques ainsi que les dernières activités du Service Economique Régional de Canberra : [LinkedIn – SER Canberra](#)

Clause de non-responsabilité : Les Brèves économiques, réalisées à partir d'informations recueillies en source ouverte, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.